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PV de la 87e Assemblée générale 2024  

du Ski-Club Chavalard Fully 

 
 

 
 
 
 

 
Date : Le 22 mars 2024 Heure : 19 h 30 
 
Lieu : Fully, Café de Fully-salle Ciné Michel Secrétaire : Michelle Bender 
 
Présent(e)s : Nicolas Delavy, Joakim Faiss, Nicole Roserens, Michelle Bender, Nathan Bender, Michaël Roduit, 
Quentin Rémondeulaz, Tarcis Ançay, Delphine Maret Brülhart, Florian Pellaud, Frédéric Dorsaz, Francesca 
Acunto, Bernard Maret, Cathy Maret, Jean-Marc Michellod, Vanessa Rebord, Yves Roduit, Jérôme Valloton, 
François Besson, Vanessa Venceslau, Vincent Maret, Julien Monod, Jean-Marie Cajeux, Théo Roduit, Baptiste 
Carron, Brian Rémondeulaz, Gérard Maret, Nicolas Faiss, Anne-Marie Cajeux, Lilian Kunz, Julyan Dorsaz, 
Michaël Rion, Anaïs Remondeulaz, Florentin Rausis, Caroline Dorsaz, Mélissa Bruchez, Lenny Crettaz, Pierre 
Cajeux, Anatole Bender, Matteo Acone, David Bosetti, Noah Roduit, Estelle Chaignat-Bender, Léonard Bender, 
Alain Mermoud, Vincent Günther, Jean-Marie Ançay, Philippe Roduit, André Roduit, Pierre-Elie Carron, Xavier 
Ançay, Magali Granges, Stéphane Grosfilley, Roland Carron, Christophe Thurre, Andréanne Roduit-Thurre, 
Frédéric Dorsaz, Sonia Ançay, Guy Maret, Florentin Carron, Alain Dorsaz, Jean-Michel Dorsaz, Philippe Mettaz, 
Emilie Gard, Claire Michellod 
 
Excusés (ées) : François Crettex, Christian Roduit, Cosette Roduit, Thierry Dorsaz, Émilie Rausis, Benjamin 
Bays, Zahra Fumeaux, David Fumeaux, Marianne Gugler, Blaise Maret, Jean-Marc Délitroz, Pierre-Jean Dorsaz, 
Nicolas Dorsaz, Sarah Blanchet, Florent Roduit, Florentin Rausis, Géraldyne Favre, Laure Grandjean, Doris 
Filippin-Monnet, Cédric Kunz, Alexandre Roduit, Chloé  Burgdorfer, Caroline Faiss, Raphaël Faiss, Valentin 
Crettaz, Raymond Ançay, Michel et Anne-Chantal Remondeulaz, Gabriel et Joséphine Cajeux, Didier Ançay, , 
Nicolas Anthoine, Michel Augsburger, Gilles et Andréa Carron-Federrer, Norbert et Marie-Dominique Dorsaz, 
Véronique Ançay, Nicolas Dorsaz, Jean-Marc Délitroz, Marie-Claude Günther, Gérard Dorsaz, Martine Monn, 
Zéphir Monn 
   
 
ORDRE DU JOUR 
 

1. Bienvenue 
2. Contrôle des présences 
3. Approbation du procès-verbal de la 86e Assemblée générale 
4. Rapport du comité 
5. Rapport du mouvement OJ 
6. Rapport de la cabane de Fenestral 
7. Rapport de la cabane du Sorniot 
8. Projet de rénovation de la cabane de Sorniot 
9. Lecture et approbation des comptes 
10. « Le moment d’histoire », archives par Gérard Maret 
11. Membres d’honneur, admissions, démissions 
12. Programme 2023-2024 
13. Divers 

 
 
 

www.chavalard.com 
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1. Bienvenue 

Le président, Nicolas Delavy, ouvre la 87e assemblée générale à 19 h 37 et chauffe la salle en lançant le 
nouveau slogan, le Ski-Club Chavalard, Trop Bonnard.  
Il tient à saluer la présence Nicolas Faiss, président d’honneur de notre Club, de nos membres d’honneurs qui 
deviennent de plus en plus nombreux, nos précieux moniteurs et monitrices OJ ainsi que les gardiens des 
cabanes Sorniot et Fenestral. Il est également heureux de saluer la présence de nos autorités communales du 
législatif et de l’exécutif et nos députés au grand conseil. 
Une minute de silence est respectée pour nos membres disparus durant l’année passée. 
 
 

2. Contrôle des présences 
Chacun est prié de s’enregistrer sur la liste prévue à cet effet et de la faire circuler et d’y apporter les 
modifications si nécessaire. 
 
 

3. Approbation du PV de la 86e assemblée générale 
Le dernier PV, accessible sur le site internet, a été validé à l’unanimité par main levée. 
 
 

4. Rapport du comité 
Dans l’ordre chronologique depuis la dernière AG, le Président relate les événements suivants : 
 
Messe souvenir du 50ème anniversaire de l'avalanche (6 mai 1973) : la saison a débuté par cette cérémonie 
émouvante suivie d'un apéritif en présence du comité complet, avec la participation de témoins de l'époque et 
de descendants des victimes. 
 
Fête Nationale (31 juillet) : un succès considérable avec une organisation félicitée, notamment pour 
l’organisation de qualité faite par Mickaël Rion comme responsable, la recherche de sponsoring par les 
membres du comité et la collecte de fonds qui a notamment réuni plus de 2000 francs grâce à la généreuse 
donation des membres d'honneur. 
 
15 août : événement réussi avec une belle ambiance et la participation complète du comité. 
 
Préparation du programme de la saison hivernale : une activité essentielle du comité à l'automne, encourageant 
les membres à proposer des activités. 
 
Camp des familles (13-14 janvier) : bien que moins fréquenté que prévu en raison d'un conflit de dates avec un 
autre événement, le camp a été apprécié, avec des réservations déjà effectuées pour l'année prochaine 
(prochain camp des familles : 18-19.01.2025) 
 
Camp du SCCF à l'Aletsch Arena (26-28 janvier) : une découverte réussie d'un nouveau domaine, avec retour de 
deux fondamentaux du camp à savoir le SPA et le pique-nique du dimanche. 
 
Sortie coupe du monde à Crans-Montana (17 février) : une organisation de qualité malgré une participation 
légèrement inférieure aux attentes, avec des moments forts tels que cafés offerts à notre arrivée, places dans 
les gradins, Podium de Lara Gut, apéro sponsorisé et un repas mémorable à la fin de la journée. 
 
Concours (17 mars) : l'événement s'est bien déroulé, avec une nouveauté appréciée concernant l'emplacement 
de la grillade à la buvette de la Vuardette et non sur le parking. Le comité a également été soulagé de l'absence 
de logistique lourde. 
 
Pour chacun de ces événements, Nicolas transmet ses remerciements à tous les membres impliqués dans 
l’organisation ainsi que la contribution des membres d’honneur et des sponsors. Il revient également sur ses 
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notes prises durant les 7 dernières années et souligne le travail important effectué dans la structuration et la 
gestion du club, avec des efforts notables dans divers domaines tels que la gestion des membres, des finances, 
l'organisation d'activités variées et la communication qualitative sur divers canaux. 
 
En conclusion, le président exprime sa fierté pour le travail accompli dans une ambiance constructive et amicale, 
encourageant la bienveillance mutuelle et la reconnaissance du travail de chacun pour l'avenir du Club. 
 
 

5. Rapport OJ 
Quentin Rémondeulaz, responsable OJ, revient sur les événements qui ont marqué la saison : 

Fête nationale :  animée par l'incroyable Li Rondenia et le talentueux DJ Gaspari, la soirée a été inoubliable. Le 
cortège aux lampions a illuminé nos cœurs et a témoigné de la belle cohésion de notre communauté. 
L'énorme affluence a été à la hauteur de nos espérances avec un bénéfice remarquable d'environ 15'000.-.  

Il tient également à saluer l'excellent travail réalisé dans le cadre des entraînements et du camp Jeunesse & 
Sport. Cette année, pas moins de 10 nouveaux moniteurs ont été formés, un investissement sur le long terme 
qui porte ses fruits. Avec désormais 13 moniteurs JS au total, nous pouvons envisager l'avenir avec confiance 
et sérénité, sachant que nos jeunes sont entre de bonnes mains. 

Saison de ski : 4 sorties ainsi qu'un concours, sans oublier les camps des familles et OJ qui ont rassemblé petits 
et grands dans la joie et la convivialité. Quentin est particulièrement fier d’annoncer que nous avons accueilli 
pas moins de 62 enfants cette saison, avec une moyenne de 40 enfants par sortie. Un véritable succès qui 
témoigne de l'attrait de notre club auprès des jeunes et de leurs familles. 

Camp de la Fouly : un moment fort de notre saison où 35 enfants ont pu profiter de conditions idéales pour 
pratiquer leur sport préféré. Avec l'aide précieuse de nos 15 moniteurs dévoués, il relate avoir vécu des 
moments inoubliables, entre ski nocturne et une superbe météo. A noter que les Pass du St-Bernard ont été 
offerts. Il remercie Christian et Véronique Ançay, nos cuisiniers en or, qui ont régalé nos papilles et contribué 
au succès de ce camp. 

Pour terminer il remercie son comité, les moniteurs OJ, le comité du SCCF et les sponsors qui rendent ce 
succès possible. 

 

6. Rapport de la cabane du Fenestral 
Nathan Bender, responsable de la cabane du Fenestral, nous présente un résumé des préparatifs de la saison, 
des moments forts et des défis que nous avons relevés ensemble : 

• Il souligne l'importance des travaux préparatoires effectués en amont de la saison. Nous avons entrepris 
le pompage des boues de la mini-step après 8 ans, des travaux de rafraîchissement des peintures 
intérieures, le remplacement de ferblanterie et diverses autres tâches pour assurer le bon 
fonctionnement de nos infrastructures. De plus, la préparation de plats pré-cuisinés a été un élément 
essentiel pour nous permettre de proposer une expérience agréable à nos membres et visiteurs. 

 
• Le nettoyage de printemps, malgré des conditions météo compliquées les 10 et 11 juin 2023, a été une 

réussite grâce à l'engagement de tous. 
 

• La saison a été lancée avec brio, avec d'excellents retours dès le premier weekend. Nous avons 
également promu les « tartes dans les cabanes » en collaboration avec Valrando, et l'ambiance était au 
rendez-vous. 

 
• L'hivernage de la cabane a été effectué du 27 au 29 octobre 2023, après 14 semaines et 19 weekends 

de gardiennage. Environ 105 gardiens estivaux ont donné de leur temps l’été passé. 
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• La gestion de la cabane continue tout au long de l'hiver : un tournus durant toute la saison hivernale 
(16 weekends) a été mis en place pour maintenir la cabane en état et répondre aux besoins des 
nombreux randonneurs à skis. Cependant, un constat de négligence croissante de la part des visiteurs 
concernant l'entretien de l'infrastructure est tangible, ce qui soulève la nécessité de réfléchir à un 
fonctionnement hivernal durable. 

 
• Malgré ces défis, 2'563 nuitées en période gardiennée ont été enregistrées et 3'080 sur toute l’année 

2023, une augmentation par rapport à l'année précédente. Le CHAFF s'est élevé à 230'000 CHF, avec 
un résultat d'exploitation de 18'500 CHF. Il est important de souligner que le besoin d'entretien de la 
cabane est important en raison de son utilisation fréquente et de son emplacement en montagne. Un 
souhait d’accueillir de nouveaux gardiens fixes est lancé. 

 
En conclusion, Nathan tient à exprimer sa profonde gratitude à toutes les personnes qui ont contribué au succès 
de notre Club et à la préservation de notre cabane du Fenestral. Un grand merci au comité de la cabane, aux 
gardiens bénévoles, aux amis du Fenestral, aux randonneurs et visiteurs, aux membres du SCC pour leur 
confiance, aux parrains et donateurs, ainsi qu'à tous nos partenaires et soutiens. 
 
 

7. Rapport de la cabane de Sorniot 
Michael Roduit, représentant du comité pour la cabane de Sorniot, prend la parole et commence par 
présenter l’évolution du comité et des gardiens : 
Plusieurs nouveaux gardiens au sein du club : 

• Géraldyne Favre, Cosette Roduit, Emilie Rausis 
Pour les nouveaux gardiens, un première saison test avec participation à quelques activités avant 
une intégration officielle aura lieu. 
 
Quelques démissions au sein du comité : 

• Laure Grandjean a décidé de quitter son poste au sein du comité, mais elle continuera à assumer son 
rôle de gardienne. 

• Cathy Maret a choisi de quitter le département confitures, mais elle restera également en tant que 
gardienne. 

En ce qui concerne les démissions automatiques, Michael envisage d'instaurer une politique où les membres 
inactifs depuis un certain nombre d'années seraient automatiquement retirés de la liste des membres. 
 
Il explique avoir amorcé une réflexion sur la création d'un nouveau groupe, "Les Amis de la Cabane", destiné 
aux anciens gardiens qui souhaitent rester en contact avec le Club tout en ne participant plus activement aux 
activités. Ce groupe servirait de réserve de bénévoles pour des événements ponctuels tels que le 15 août, tout 
en contribuant à renforcer notre équipe, tant au niveau des gardiens que du comité. 
 
Il dresse un bilan très positif de la saison 2023 : 

• Malgré quelques appréhensions initiales concernant les travaux entrepris par la colo, ceux-ci se sont 
avérés bénéfiques pour notre club. 

• Nous avons noté une légère "nuisance" due à des hélicoptères, mais cela n'a duré que deux jours. 
• Les entreprises présentes dans la région ont eu un impact positif sur nos nuitées, comme en témoigne 

notre analyse financière. 
• La collaboration avec le comité de la colo a été excellente, et nous continuerons à les soutenir jusqu’à 

l’inauguration de leurs travaux. 
• Les activités habituelles telles que l'ouverture, le nettoyage et les transports ont été réalisées avec 

succès, et il exprime sa gratitude envers toutes les personnes qui y ont participé, ainsi qu'aux gardiens 
des week-ends. 

• Il est à noter que nous avons besoin de plus de participants pour ces diverses activités. 
• Il tient à remercier chaleureusement tous les membres du Ski Club qui ont contribué au succès de la 

fête du 15 août, et il nous donne rendez-vous au même endroit cette année. 
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• Il explique n’avoir rencontré aucun problème majeur avec nos bénévoles. Le comité a été sollicité 
davantage au début, mais cela a été perçu positivement car les gardiens étaient réellement investis 
dans leur rôle et soucieux d'accueillir au mieux nos hôtes. 

• Une formidable énergie positive a régné sur la cabane tout au long de la saison. Pour l’été 2024, 
quelques ajustements seront apportés, notamment en ce qui concerne le jour de transition le samedi. 

 
Concernant le gardiennage 2024 il reste trois semaines à pourvoir, à savoir :24 au 31 août, 07 au 14 
Septembre, 21 au 28 Septembre (facultative). 
Ils prévoient de lancer une nouvelle campagne de promotion via les réseaux sociaux, et une entrevue avec 
RhoneFm est envisagée (les démarches sont en cours). 
 
Comptes 2023 : 
L'impact des entreprises de la colo se chiffre à 95 nuitées, tandis que nous avons accueilli 1207 hôtes. Bien 
que la capacité d'accueil ait diminué de 40 à 30 personnes, le résultat est très satisfaisant d'un point de vue 
financier. 
 
Investissements prévus en 2024 : 
Nous prévoyons d'investir dans : un deuxième parasol, un abri poubelle, de la vaisselle, un aspirateur 
nettoyeur vapeur, divers équipements pour un total des dépenses estimé à CHF 5000.- 
 
 

8. Projet de rénovation de la cabane de Sorniot 
Vincent Maret évoque avec ce point la volonté de former un groupe de travail qui nécessite approbation. Il 
explique que suite au dépôt d’une demande de préavis auprès du Canton, des demandes de précisions ont été 
transmises aux responsables de la cabane de Sorniot, rendant le processus proche d’une demande 
d’autorisation de construire. 
 
Le mode de gardiennage ayant également changé, le nombre de personnes présentes dans la "zone gardien" 
augmente fortement (4 à 5 personnes contre 2 auparavant) et rend la situation encore plus difficile. 
 
Dans le but de fidéliser les bénévoles et de leur offrir un certain confort, il est crucial d'améliorer l’infrastructure. 
L’équipe des gardiens de Sorniot propose la création d'un groupe de travail et propose d'allouer un budget 
maximal de 15'000.- pour définir les besoins, explorer différentes options et estimer les coûts associés. 
 
Après présentation, aucune question n'est soulevée. 
La décision de créer le groupe de travail est approuvée à l’unanimité. 
 
 

9. Lecture et approbation des comptes 
Nicolas introduit le sujet en précisant que le Club est juridiquement une seule entité avec une séparation par 
section à l’intérieur. 
Julien Monod prend la parole pour expliquer le bilan et les comptes au 31.12.2023. 
Le Ski-Club possède un capital de CHF 44’077.67 et fait une perte de CHF 10'826.28 
Les OJ bouclent avec un capital de CHF 43’410.24 et une perte de CHF 2'281.09 
La Cabane de Sorniot, termine avec un capital de CHF 142’726.98 et un bénéfice de CHF 43’082.80 
La Cabane du Fenestral, clôture avec un capital de CHF 1’336'527.81 et un bénéfice de CHF 18’479.42. 
 
Le tout ensemble, pour un capital de CHF 1'566’742.70 et un bénéfice de CHF 48’454.90. 
Résultat 2023 : on peut dire que les cabanes ont cartonnés ! Les pertes pour le Club s’expliquent par le 
changement de bouclement des comptes et des encaissements de cotisations pour les camps non provisionnés 
sur la bonne année. 
En résumé, les chiffres globaux sont très bons et la situation est saine.  
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Suite à la présentation des chiffres, des questions autour du fonds de rénovation (partie provision et pas 
uniquement des liquidités), du montant conséquent des impôts et des coûts d’énergie élevés à Sorniot ont été 
soulevées. 
 
Fonds de rénovation : Christophe Thurre demande s’il est possible de mettre plus sur le fonds de rénovation 
pour réduire les bénéfices et pouvoir mieux assumer les charges sur l’année, car les cabanes elles souffrent. 
Très bonne remarque notifiée par Nathan Bender qui répond à Christophe que le Fenestral met déjà 20'000.- 
sur un fonds de rénovation. Julien Monod précise qu’une réflexion se fera sur la partie provision avec la 
fiduciaire et le comité. 
 
Nicolas Faiss s’étonne du montant des impôts. Julien précise qu’ils se basent sur la valeur foncière. 
 
Jean-Marie Cajeux s’étonne des coûts d’énergie à Sorniot. Michael répond que la pompe à chaleur (sur 
l’électricité) reste allumée toute l’année et que le SI ont fait des remboursements sur le Fenestral, ce qui fausse 
la donne. 
 
Guy Maret termine en lisant l’approbation des comptes et les valide. Il invite l’AG à accepter les comptes. 
L’assemblée valide à main levée à l’unanimité les comptes. 
 
 

10. Le « moment d’histoire » archives par Gérard Maret 
Gérard, notre archiviste officiel, a repris les PV d’assemblées de différentes années (1937, 1945, 1951, 1954 et 
1955) dans lesquels il a déjà été question de cabane dès la création du Club. A l’époque la colonie de 
Sorniot était utilisée!  
Pour le reste de l’histoire, il fallait être présent pour pouvoir en profiter, mais si vous lisez ce PV et voulez en 
savoir plus, Gérard se fera un plaisir de vous raconter toutes ces anecdotes. Un grand merci à lui pour ces 
merveilleux moments d’histoire et tout le travail qu’il fait pour le Club. Un appel est fait à tous ceux qui 
possèdent des photos d’époque de les partager avec lui. Il les scannera et vous les rendra. 
 
 

11. Membres d’honneur, admissions, démissions 
 

Nouveaux membres d’honneur : ANCAY Didier, BENDER Léonard, CAJEUX Jean-Marie, DORSAZ Jean-Michel,  
PELLAUD Florian, DORSAZ Alain 
 
Admissions 2023-2024 : BAUER Marguerite, BOSETTI David, CAJEUX Julien, CARRON Aude, CARRON Baptiste, 
CARRON Jonathan, CRETTAZ Lenny, DARBELLAY Christophe, DORSAZ David, FILIPPIN-MONNET Doris, FURGER 
Thalia, GRANGES Magali, GROSFILLEY Stéphane, MONN Zéphir, MORARD Léa, NICOLIN Manuela, NICOLIN 
Thierry, PELLISIER Nathan, RODUIT Noah, SALOMON Christelle, VALLOTON Théo, VAUCHER Gregory 
 
Démissions 2023-2024 : CARRON Rémy, CARRON-GROSJEAN Véronique, CHAPPAZ Géraldine, GAY-DES-
COMBES Guillaume, GRANGE Maxime, GRANGE Noé, JOSS Damien, JOST Maxime, LONFAT Laetitia, PRAZ 
Bernadette, PRAZ Raphaël, WERLEN Laure, WERLEN Marie, WERLEN Sarah 
 
Changements au sein du comité :  
Aucun 😊 
 
Changement au sein des contrôleurs des comptes : nouveau vérificateur Pierre-Elie Carron 
 
 

12. Programme 2023/2024 
Toutes les dates et informations à jour sur www.chavalard.com/activites 
21.09.2024 : 50 ans de la course Fully-Sorniot avec un programme époustouflant à venir 
 

http://www.chavalard.com/activites
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13. Divers 
Tarcis Ançay ouvre l’achat des polaires estampillées « Ski-Club Chavalard » aux membres du Club pour un coût 
de 199.-, impressions des logos incluses. Les commandes sont à passer directement chez lui. 
 
François Besson demande pourquoi la grillade du concours des OJ n’a pas eu lieu cette année et trouve cela 
dommage. Pourquoi est-ce géré par une entité privée ? Le Président répond que cette décision d’organiser la 
grillade à la buvette de la Vuardette a été prise pour alléger l’organisation et validée par le comité in corpore. 
 
Le Président clôture cette assemblée en orchestrant en cœur : le Ski-Club Chavalard, Trop Bonnard 😊 
 
21 : 11 : fin de la séance et invitation à l’apéro  

Fait à Fully le 16 avril 2024 
 

Nicolas Delavy, Président :     Michelle Bender, Secrétaire : 

 


